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相关方遭稽查立案 北海港重组暂停审核

证券时报记者 张莹莹

北海港 （

000582

） 重大资产重

组突起波澜。 因重组相关方涉嫌违

法被稽查立案， 北海港日前接到证

监会通知， 其并购重组被暂停审核，

目前公司尚未收到立案调查通知书。

根据北海港此前公布的重组草

案， 北海港拟向北部湾港务集团及

其全资子公司防城港务集团发行股

份购买其持有的钦州港

100%

股权，

防城港

100%

股权和北拖公司 （北

部湾拖船防城港有限公司）

57.57%

的股权， 目标资产交易作价

51.82

亿元。

同时， 北海港拟向不超过

10

名

投资者发行股份募集配套资金不超

过

17.27

亿元。

2012

年

12

月

18

日， 北海港收

到广西国资委对重大资产重组方案

的同意批复， 随后上述重组方案获

得北海港股东大会通过。

12

月

28

日， 证监会受理了北海港发行股份

购买资产行政许可申请。

今年

1

月

10

日， 北海港收到证

监会通知， 要求北海港就有关问题

作出书面说明和解释， 并在

30

个工

作日内提交书面回复意见。

若此次重组成功， 公司大股东

北部湾港务集团港口主营资产将整

体上市， 从而实现国家级自治区发

展战略规划中的 “大港口” 整合，

北海港也将成为北部湾区域经济概

念第一股。

为此， 自公布重组方案并于去年

7

月

26

日复牌后， 北海港连续三个交易

日 “一” 字涨停。

国内资本市场此前也曾出现过上

市公司的重组方案因重组方被调查而

被证监会暂停审核的情况。

2012

年

10

月， 证监会公布了

61

单并购重组进度表， 其中

7

家并购重

组在审公司因 “有关方面涉嫌违法稽

查立案” 而被暂停审核。 如今， 其中

5

家公司并购重组方案已获证监会审

核通过。

北海港近期股价走势 吴比较

/
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金螳螂

4.66

亿收购美国

HBA

公司

70%

股权

HBA

是全球最大酒店室内设计公司，与四季、万豪、洲际、希尔顿等均有合作

证券时报记者 徐飞 胡越

金螳螂 （

002081

） 日前发布公

告， 将以

7500

万美元 （约合

4.66

亿

元人民币） 收购全球最大的酒店室

内设计公司———美国

HBA Interna－

tional 70％

的股权。

1

月

11

日， 金螳螂与

HBA

公司

在北京举行战略合作签约仪式， 正

式成为其新东家， 此次并购亦是中

国建筑装饰行业的首次跨国收购。

此次收购

HBA

的主体为金螳螂

投资

8000

万美元在新加坡设立的全

资子公司。

据介绍， 成立于

1964

年的美国

HBA

， 是享誉全球的国际顶级酒店

设计公司， 在全球设有

24

个子公司

和

6

个代表处， 在白金及超白金奢

华酒店和度假村等室内设计领域多

年来一直独占鳌头， 合作伙伴包括

四季、 万豪、 洲际、 希尔顿等众多

国际著名酒店管理集团。

HBA

的作品已遍及全球

80

个国

家或地区， 共完成超过

1000

个顶级

酒店设计项目。 自

1978

年进入中国

以来，

HBA

在北京、 上海、 香港等

地均留下作品， 并成为当地城市的

地标性建筑。

据介绍， 作为中国建筑装饰行

业第一家上市公司， 经过

20

年的发

展， 金螳螂已成为以室内装饰为主

体， 融幕墙、 家具、 景观、 艺术品、

住宅集成等为一体的大型装饰集团，

并连续

10

年获得中国建筑装饰百强

企业第一名。 金螳螂

2012

年三季报显

示，

2012

年前三季度， 公司实现营业

收入

87.83

亿元， 同比增长

36.55%

；

实现归属母公司的净利润

7.08

亿元，

同比增长

62.35%

。

金螳螂总裁杨震介绍， 通过本次

强强联手， 金螳螂将利用

HBA

的全球

化布局开拓国际业务， 实现公司 “走

出去” 战略， 完成从 “中国顶级” 到

“世界领先” 的跨越。 同时， 本次并购

将帮助公司打造出拥有

3000

人的全球

最大室内设计团队， 构筑出中西融合、

兼容并蓄的人才高地。

金螳螂还将引进

HBA

的先进设计

理念， 大力提升公司的整体设计水平，

从源头上抢占高端市场， 进一步提升

和巩固公司在高端市场设计、 装饰施

工上的领先优势。

目前， 中国建筑装饰行业正迎来

自身发展良机。 数据显示，

2012

年中

国建筑装饰行业总产值达

2.6

万亿元，

同比增长

12%

。 但要引领行业进一步

发展壮大， 中国还需要打造更多的行

业领军企业乃至国际化企业集团。

中国建筑装饰行业会长李秉仁表

示， 此次收购标志着中国真正拥有了

国际化的装饰企业， 实现了企业内部

深层次的转型升级。

协会相关领导也告诉记者， 此次

并购赋予了现代服务业和创意产业全

新的内涵， 通过文化交融与面向未来

的战略合作， 金螳螂有望不断打造绿

色、 环保、 健康、 低碳、 节能作品，

推进生态文明建设。
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33

个城市沦为“雾都”

高能耗高污染企业或遭重击

证券时报记者 尹振茂

连续

3

天空气质量六级污染， 北

京由此发布史上首个霾橙色预警。 截

至

13

日零时， 全国有

33

个城市的部

分检测站点检测数据超过

300

， 即空

气质量达到了严重污染。 北京乃至中

国的空气怎么了？

市民抱怨成“人肉吸尘器”

雾霾笼罩京城。

13

日上午

9

时， 空气质量监测

数据显示， 除定陵、 八达岭、 密云水

库外， 北京其余区域空气质量指数

AQI

全部达到极值

500

， 为六级严重

污染中的 “最高级”。

这已是北京连续第

3

天空气质量

六级污染。

“下午两点多钟出来时天空还是

灰蒙蒙的， 太阳也是灰蒙蒙的， 空气

中可以闻到一股怪味。” 一位朋友对

记者抱怨， “我们都快成 ‘人肉吸尘

器’ 了。”

对此， 北京市环保局相关负责人

表示， 已根据预报情况做出部署， 按

照分级、 分区应对的原则， 通知相关

部门和区县实施相应的 “重污染日应

急方案措施”。

根据北京市环保监测中心预报，

西南地区、 东南地区污染较重将采取

极重污染日应急措施。 这是北京首次

实施 “极重污染日应急措施”。

据悉， 由于预报未来三天北京

通州、 密云、 大兴、 门头沟、 房山

地区空气质量指数将达到极重污染，

北京市教委要求上述区县通知所属

中小学， 未来三天停止学生户外锻

炼活动。

另 外 ， 北 京 市 相 关 药 店 的

“

PM2.5

口罩” 销量激增， 部分药店

面临断货。

截至

13

日零时， 在全国

74

个监

测城市中， 有

33

个城市的部分检测

站点检测数据超过

300

， 即空气质量

达到了严重污染。

两高企业治理力度或加大

“高耗能高污染产业的发展可能

因此受到影响， 国家有关部门或许会

以此为契机， 研究制定如何控制或转

移高耗能高污染产业的办法， 加快经

济发展方式转型。” 东北证券煤炭行

业分析师王师说。

据了解， 美国洛杉矶曾发生过毒

雾事件， 事发后当地的运煤码头因此

被取消。 王师认为， 中国此次事件可

能会对煤炭和化工产业造成一些不利

影响。

此前环保

NGO

绿色和平等联合研

究发布的报告指出，

PM2.5

污染可致心

脑系统及呼吸系统损伤， 增加患癌风险

并引发早死。

2010

年北京、 上海因

PM2.5

污染致死已经接近同期交通意外

死亡人数的三倍。

并且， 《报告》 中统计的由

PM2.5

污染带来的急性早死人数只是

PM2.5

带来的全部公众健康损害的冰山一角。

多项研究显示，

PM2.5

暴露对于健康乃

至死亡的影响， 长期效应远远高于短期

效应。

绿色和平气候与能源项目主任周

嵘对证券时报记者表示： “本次京津

冀地区的

PM2.5

污染之所以大爆发，

首先是由于上周四至周六区域冷空气

减弱形成逆温层， 京津冀的本地污染

不断向近地面累积； 同时上周五从西

北方向的山西、 内蒙等煤工业区还有

部分远距离输送， 周六晚南部河北的

重工业区和煤电厂污染也缓慢传输至

北京。”

在他看来， 近年来

PM2.5

污染的高

发和加重与煤炭消耗量的急速增长有直

接关系。 尽管北京、 广州等城市已成为

煤炭总量绝对削减的先行者， 但独个城

市的单打独斗明显不足以应对区域空气

污染扩散的严峻现实，

PM2.5

污染的重

灾区尤其应该啃下区域煤炭消费总量控

制这块硬骨头。

零七股份购董事长旗下钽铌矿

见习记者 张奇

零七股份 （

000007

） “涉矿” 传

闻成真。 据公告， 零七股份将收购中

非资源 （

MAD

）

100%

的股权， 以获

得钽铌矿资源。

中非资源 （

MAD

） 的唯一股东是

中非资源 （

BVI

）， 而后者的唯一股东

是练卫飞。 练卫飞目前担任零七股份

的董事长且为其第二大股东， 上述收

购构成关联交易。 日前， 零七股份旗

下设立不到一个月的子公司———香港

港众投资有限公司已就上述收购与相

关方签署了框架协议。

中非资源 （

BVI

） 是一家注册于

英属维尔京群岛的有限责任公司， 设

立于

2010

年

9

月

2

日。 此次交易标

的为中非资源 （

BVI

） 持有的中非资

源 （

MAD

）

100%

股权， 主要资产为

旗下持有的宏桥矿业

100%

股权， 也

是这次协议转让的主要资产。

宏桥矿业设立于

2007

年

6

月， 注

册资本约

5714

元， 香港居民潘延波持

有

55%

股权， 香港居民吴奋持有

45%

股权。

2012

年

3

月， 潘延波、 吴奋与

中非资源 （

BVI

） 签订 《股份买卖协

议》， 中非资源 （

BVI

）以

1200

万美元

受让了宏桥矿业

100%

股权。 宏桥矿业

的主要产品是钽铌矿产品， 旗下有四

个探矿权， 目前项目尚处于勘查阶段，

尚未生产， 也未实现销售。

资料显示， 此次收购可能存在一

定风险。 宏桥矿业拥有的探矿权面积

范围内初步开展了勘探工作， 但地质工

作程度较低， 尚未核实储量， 也未编制

开发利用方案， 资源开发条件不明。

此外， 宏桥矿业上述四个勘探证，

有效期均为五年。 其中两个勘探证已于

2012

年

9

月

20

日届满， 另两个勘探证

将分别于

2013

年

1

月

31

日、

2013

年

2

月

1

日届满。 公告提醒， 虽勘探续期申

请已交费并被受理， 但因马达加斯加正

临近大选期间的政治原因， 公司尚未取

得更新后的探矿权证， 存在探矿权续期

不被批准的风险。

据悉， 零七股份董事会审议通过本

次交易的框架协议后， 将聘请专业机构

对中非资源

(MAD)

以及宏桥矿业进行

尽职调查， 并根据尽职调查情况最终决

定是否批准香港港众与中非资源

(BVI)

签署正式收购协议。

若公司决定批准受让标的股权， 受

让价格在审计或评估的基础上由双方协

商确定股权转让的价格， 并在正式收购

协议中予以明确。

同时， 根据零七股份去年

10

月通过

的定增方案， 练卫飞将以

7.28

亿元现金

认购其全部增发股份， 增发完成后， 练

卫飞将成为零七股份第一大股东。 当时

高达

7.28

亿元的现金并未说明投资方向，

市场猜测将投向矿产资源。 因为零七股

份近三年经营一直处于亏损或微利状况。

2011

年底， 零七股份曾有涉矿之

举， 其子公司深圳市广众投资有限公司

与香港广新中非资源投资有限公司签订

《钛矿产品总包销合同》。

曙光股份两降发行价力保增发

证券时报记者 余胜良

为力保定向增发顺利实施， 曙光

股份 （

600303

） 继去年

8

月首次下调

增发价后， 今日公告再度下调增发

价。 与去年

8

月的方案相比， 公司拟

募资总额没有变化。

下调后， 曙光股份定向增发价格

为不低于

3.9

元

/

股， 将发行不低于

5180

万股不超过

2.56

亿股， 拟募集资

金不超

9.98

亿元。 增发对象为辽宁曙

光集团有限责任公司等不超

10

名特定

投资者， 其中曙光集团拟认购不低于

5180

万股且不超过

5380

万股。

早在去年

2

月， 曙光股份就已推

出过一次增发方案， 当时计划以不低

于

6.37

元

/

股的价格， 向包括控股股

东曙光集团在内的特定对象非公开发

行不超过

2.35

亿股， 募资不超过

15

亿元。

但在去年

8

月， 曙光股份修改了

增发计划， 发行价格变为

5.5

元

/

股，

较

2

月发布的方案少了

0.87

元

/

股，

拟定向增发不超过

1.81

亿股股份，

拟募集资金不超过

9.98

亿元， 拟募

资总额则减少了

5

亿元。

与去年

8

月相比， 本次增发方案再

次下调了增发底价， 但募集资金总额则

没有变化， 这也意味着， 曙光股份要增

发更多股份才能募资到相同资金。

去年前三季度， 曙光股份实现净利

润

1979.66

万元， 同比大降。 与此同时，

公司高管却在增持以彰显信心。

2012

年

11

月

14

日至

15

日曙光股

份副董事长、 高管通过自己或配偶的股

票账户在二级市场新买入公司股票共计

15.08

万股， 成交价格在

4.44

元至

4.64

元之间。 资料显示， 去年不少公司在增

发期间， 都出现过高管增持现象。

在曙光股份停牌前一日， 公司收盘

价为

4.53

元

/

股， 曙光股份目前推出的

增发价为不低于

3.9

元

/

股， 具有一定的

价格优势。

近期不少公司股价上涨， 客观上也

为曙光股份启动增发创造了条件。

曙光股份增发募资项目则没有多大

变化， 其中

5.57

亿元投资于公司高端

轻型车桥建设项目还有， 剩余资金则用

于丹东曙光重型车桥有限责任公司重型

车桥建设项目和补充流动资金。

� � � �目前练卫飞系零七股份董事长及第二大股东， 其

7.28

亿认购零七股份全部

增发股份后， 将成为公司第一大股东。 根据近日签订的框架协议， 零七股份将收

购中非资源 （

MAD

）

100%

股权， 涉足钽铌矿。 图片来源： 公司公告

SST

华塑否认借壳上市传闻

证券时报记者 张莹莹

SST

华塑 （

000509

） 今日发布澄

清公告， 对媒体关于 “控股股东济南

鑫银投资有限公司

51%

国有股权涉

嫌六折甩卖”、 “刘永华打算借

SST

华塑壳上市” 等报道全部否认。

SST

华塑称， 鑫银投资

51%

的国

有股权于

2012

年

9

月

7

日

~10

月

10

日在山东产权交易中心公开挂牌出

让， 第一次挂牌拍卖无人摘牌， 第二

次有两家意向受让方缴纳了购买保证

金， 后经现场数十轮竞价成交。

根据产权交易中心

SZZR12060

挂

牌公告的要求， 最终受让方购得该股权

的价格为

1.61

亿元， 该项股权占上市

公司股权比例为

12.75%

。

此外， 对于新实际控制人刘永华

打算借

SST

华塑壳上市的报道， 公告

称， 鑫银投资和刘永华书面答复目前

没有对公司进行重组的打算。 上述股

东和公司承诺未来三个月内不筹划重

组事宜。

同日，

SST

华塑公告称， 截至

2011

年

12

月

31

日， 公司净资产为

-1.14

亿

元， 公司

2012

年预计亏损

7900

万元。


